

LACAN, LES ALLEMANDS AVOUENT N'Y RIEN COMPRENDRE

Entretien avec Thierry Simonelli

Propos recueillis par Sarah Chiche

Cercle Psy N° 13 - Juin/juillet/août 2014

Outre-Rhin, la psychanalyse est divisée, en phase de confiscation par les médecins, et Lacan laisse perplexe. Après Freud, le déluge ?

Comment se porte aujourd'hui la psychanalyse en Allemagne ?

L'un des problèmes majeurs qui préoccupent actuellement les associations psychanalytiques allemandes provient du fait que les remboursements sont limités aux « psychothérapies d'orientation psychanalytique ». Si bien qu'il existe deux approches de la psychanalyse, qui se distinguent autant par leur formation que par leur pratique. L'approche traditionnelle passe par une formation au sein des trois grandes associations nationales. Les analystes issus de ces trois formations sont reconnus par la sécurité sociale. Toutefois, les exigences légales en termes de formation et de pratique s'avèrent nettement inférieures à celles des associations psychanalytiques. On voit naître de plus en plus d'instituts privés qui proposent des formations allégées, reconnues par la loi et remboursées, mais non reconnues par les trois associations psychanalytiques officielles. Du point de vue des associations, ces nouveaux psychothérapeutes analytiques ne sauraient proposer des psychanalyses à proprement parler, alors qu'ils travaillent comme psychothérapeutes psychanalytiques reconnus par l'État. Le résultat en est que la communauté psychanalytique est divisée, ce qui l'affaiblit dans les discussions politiques, [...]

Pour lire l'article complet en ligne (1372 mots) :

https://www.scienceshumaines.com/lacan-les-allemands-avouent-n-y-rien-comprendre-entretien-avec-thierry-simonelli_fr_32859.html

Thierry Simonelli

© https://www.scienceshumaines.com/lacan-les-allemands-avouent-n-y-rien-comprendre-entretien-avec-thierry-simonelli_fr_32859.html

Psychanalyste et docteur en philosophie, Thierry Simonelli est l'un des membres fondateurs de la Société psychanalytique du Luxembourg. Il dirige également deux revues sur Internet, *Psychanalyse.lu* et *Dogma.lu*. Auteur de plusieurs ouvrages dont *Lacan, la théorie - Essai de critique intérieure* (éditions du Cerf, Paris, 2000)